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ABSTRAK 

Putri, Adila Yurinda NIM 126101212211, Praktik Jual Beli Kotoran Hewan 

Peternakan Kambing Ditinjau Dari Hukum Islam (Studi Kasus Di Desa 

Selokajang Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum 

Ekonomi Syariah, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, 

Pembimbing : Dr. Abd. Khair Wattimena, M.H 

Kata Kunci: Jual Beli, Prinsip Syariah, Kotoran Hewan  

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktik jual beli kotoran hewan 

peternakan kambing yang sangat umum terjadi di Desa Selokajang Kecamatan 

Srengat Kabupaten Blitar. Kotoran kambing dijual dalam keadaan mentah dan ada 

yang sudah diolah menjadi pupuk granule yang dimanfaatkan dalam bidang 

pertanian dan sekaligus menjadi sarana pemberdayaan Usaha mikro, Kecil, dan 

Menengah (UMKM). Tingginya permintaan dari petani dan pengusaha pupuk 

organik menjadikan kotoran kambing sebagai komoditas bernilai ekonomi. Namun, 

praktik ini menimbulkan persoalan dalam perspektif Hukum Islam karena kotoran 

hewan tergolong najis, sehingga menimbulkan keraguan terhadap keabsahan 

transaksinya.  

Berdasarkan konteks penelitian maka fokus dari penelitian ini sebagai 

berikut : 1) Bagaimana praktik jual beli kotoran hewan peternakan kambing di Desa 

Selokajang Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar 2) Bagaimana praktik jual beli 

kotoran hewan peternakan kambing di Desa Selokajang Kecamatan Srengat 

Kabupaten Blitar ditinjau dari Hukum Islam. Tujuan Penelitian skripsi ini, sebagai 

berikut : 1) Untuk mengetahui praktik jual beli kotoran hewan peternakan kambing 

di Desa Selokajang Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar. 2) Untuk mengetahui 

praktik jual beli kotoran hewan peternakan kambing di Desa Selokajang Kecamatan 

Srengat Kabupaten Blitar ditinjau dari Hukum Islam. 

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu empiris. Metode 

pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara mendalam, dan 

dokumentasi. Dengan teknik analisis data yaitu menggunakan reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Hasil Penelitian ini menunjukan bahwa: 1) Praktik jual beli kotoran hewan 

peternakan kambing di Desa Selokajang Kecamatan Srengat Kabupaten Blitar telah 

memenuhi prinsip-prinsip syariah dari segi shigat (perjanjian akad), ‘aqid (pelaku 

akad), dan ma’qud ‘alaih (objek akad). Peternak kambing menjual kotoran hewan 

karena dianggap bermanfaat untuk dijadikan pupuk granule. Dalam hal ini, jual beli 

kotoran hewan tersebut diperbolehkan karena yang diperjualbelikan adalah 

manfaatnya, bukan barangnya. Dengan demikian, objek jual beli dalam transaksi 

tersebut dapat dinilai sah. 2)  Menurut Mazhab  Hanafi kotoran dikategorikan 

sebagai najis tetapi diperbolehkan pemanfaatannya untuk pupuk granule. Menurut 

Mazhab Syafi’i kotoran hewan dikategorikan najis yang bila dijadikan pupuk 

granule kemudian diperjualbelikan hukum jual beli tersebut adalah makruh. 

Menurut Mazhab Maliki dan Hambali kebolehannya dikategorikan sesuai kehalalan 
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hewan tersebut untuk dikonsumsi, kambing termasuk dalam hewan yang halal jadi 

jual beli dalam penelitian ini dianggap sah  dan diperbolehkan. 
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ABSTRACT 

Putri Adila Yurinda NIM 126101212211, The Practice of Buying and Selling Goat 

Farm Animal Manure Reviewed from Islamic Law (Case Study in 

Selokajang Village, Srengat District, Blitar Regency), Department of Sharia 

Economic Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, 

Supervisor: dr. Abd. Khair Wattimena, M.H 

Keywords: Buying and selling, Sharia principles, animal manure  

This research is motivated by the practice of buying and selling goat farm 

animal manure which is very common in Selokajang Village, Srengat District, Blitar 

Regency. Goat dung is sold raw and some have been processed into granule 

fertilizer which is used in agriculture and at the same time as a means of 

empowering Micro, Small, and Medium Enterprises (MSMEs). The high demand 

from farmers and organic fertilizer entrepreneurs has made goat manure a 

commodity with economic value. However, this practice raises problems in the 

perspective of Islamic Law because animal feces are classified as unclean, thus 

casting doubt on the validity of the transaction.  

Based on the context of the research, the focus of this study is as follows: 1) 

How is the practice of buying and selling goat animal manure in Selokajang Village, 

Srengat District, Blitar Regency 2) How is the practice of buying and selling goat 

animal manure in Selokajang Village, Srengat District, Blitar Regency reviewed 

from Islamic Law. The objectives of this thesis research are as follows: 1) To find 

out the practice of buying and selling goat animal manure in Selokajang Village, 

Srengat District, Blitar Regency. 2) To find out the practice of buying and selling 

goat animal manure in Selokajang Village, Srengat District, Blitar Regency 

reviewed from Islamic Law. 

The type of research used in this study is empirical. The data collection 

methods used were observation, in-depth interviews, and documentation. With data 

analysis techniques, namely using data reduction, data presentation, and drawing 

conclusions. 

The results of this study show that: 1) The practice of buying and selling 

goat animal manure in Selokajang Village, Srengat District, Blitar Regency has 

fulfilled sharia principles in terms of shigat (contract agreement), 'aqid (contract 

actor), and ma'qud 'alaih (contract object). Goat farmers sell animal manure 

because it is considered useful to be used as granule fertilizer. In this case, buying 

and selling animal feces is allowed because what is being traded is the benefit, not 

the goods. Thus, the object of buying and selling in the transaction can be 

considered legitimate. 2) According to the Hanafi School, manure is categorized as 

unclean, but it is allowed to be used for granule fertilizer. According to the Shafi'i 

School, animal feces are categorized as unclean, which when used as granule 

fertilizer and then traded, the law of buying and selling is makruh. According to the 

Maliki and Hambali schools, the ability to be categorized according to the halalness 
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of the animal for consumption, goats are included in the halal animals, so buying 

and selling in this study is considered legal and allowed. 
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 ملخص
، ممارسة شراء وبيع روث مزرعة الماعز مراجعة من الشريعة   فتري  ادلا يرندا، نام ١٢٦١٠١٢١٢٢١١
( ، قسم القانون  سرغات، بليتار ركنجي ، منطقة    سلوكاجاغالإسلامية )دراسة حالة في قرية  

عبد. خير ، المشرف: د.    ٢٠٢٥ تولوغاكوغ،سيد علي رحمة الله    واينالاقتصادي الشرعي ،  
 وتيمينا، م.ح

 الكلمات المفتاحية: البيع والشراء, مبادئ الشريعة, روث 
هذا البحث مدفوع بممارسة شراء وبيع روث مزرعة الماعز وهو أمر شائع جدا في قرية  

حبيبي . يباع روث الماعز نيئا وتمت معالجة بعضها في سماد  ركنجي بليتار سرغات،، منطقة    سلوكاجاغ
يستخدم في الزراعة وفي نفس الوقت كوسيلة لتمكين الشركات متناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة 

(. أدى ارتفاع الطلب من المزارعين ورواد الأعمال في مجال الأسمدة العضوية إلى جعل روث ومكم)
ور الشريعة الماعز سلعة ذات قيمة اقتصادية. ومع ذلك ، فإن هذه الممارسة تثير مشاكل من منظ
 .  الإسلامية لأن براز يصنف على أنه نجس ، مما يلقي بظلال من الشك على صحة المعاملة

كيف يتم  ١) بناء على سياق البحث ، ينصب تركيز هذه الدراسة على النحو التالي: 
ليتار ريجنسي  استعراض ممارسة شراء وبيع روث الماعز في قرية سيلوكاجانج ، منطقة سرينجات ، ب ٢) 

يف يتم مراجعة ممارسة شراء وبيع روث الماعز في قرية سيلوكاجانج ، منطقة سرينجات ، بليتار ك
١) ريجنسي من الشريعة الإسلامية. أهداف بحث الأطروحة هذه هي كما يلي:  معرفة ممارسة شراء  
سلوكاجاغوبيع روث الماعز في قرية  ، منطقة   (٢) ركنجي بليتار سرغات، وبيع لمعرفة ممارسة شراء  
روث الماعز في قرية سيلوكاجانج ، منطقة سرينجات ، تمت مراجعة بليتار ريجنسي من الشريعة 
 الإسلامية.

نوع البحث المستخدم في هذه الدراسة تجريبي. كانت طرق جمع البيانات المستخدمة هي 
دام تقليل البيانات الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. باستخدام تقنيات تحليل البيانات ، أي استخ

 وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

( ممارسة شراء وبيع روث الماعز في قرية سيلوكاجانج ، منطقة  ١تظهر نتائج هذه الدراسة أن:  
سرينجات ، بليتار ريجنسي قد استوفت مبادئ الشريعة الإسلامية من حيث الشيجات )اتفاقية العقد( 
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لعلوي )موضوع العقد(. يبيع مزارعو الماعز روث لأنه يعتبر من المفيد  ، العقيد )ممثل العقد( ، وقائد ا
استخدامه كسماد حبيبيبي. في هذه الحالة ، يسمح بشراء وبيع براز لأن ما يتم تداوله هو الفائدة 

( وفقا للمدرسة ٢وليس البضائع. وبالتالي ، يمكن اعتبار موضوع البيع والشراء في الصفقة مشروعا. 
يصنف السماد على أنه نجس ، ولكن يسمح باستخدامه في الأسمدة الحبيبية. وفقا للمدرسة  الحنفية ،  

الشافعية ، يتم تصنيف براز على أنه نجس ، والذي عند استخدامه كسماد حبيبي ثم تداوله ، يكون 
قانون البيع والشراء هو مكره. وفقا لمدرستي المالكي والحبالي ، فإن القدرة على التصنيف حسب 
حلال للاستهلاك ، يتم تضمين الماعز في الحلال ، لذلك يعتبر البيع والشراء في هذه الدراسة قانونيا  

 ومسموح به.
 


